

Lebenslauf

Persönliche Angaben

Familienname	Nam
Vorname	Sang-Hui
Geburtsort	Südkorea
Staatsangehörigkeit	Koreanisch (Südkorea)
Dienstschrift	Universität Bamberg Lehrstuhl Soziologie, insb. Europa- und Globalisierungsforschung Feldkirchenstr. 21 F21/01.44 D-96045 Bamberg Tel. +49 (0)951-863-2617 Fax. +49 (0)951-863-1200 E-Mail: sang-hui.nam@uni-bamberg.de

Akademische Ausbildung

Studium an der Albert-Ludwigs-Universität in Freiburg i.Br.

März 1993 – Dez. 1997 Promotion (Dr. phil.)
Soziologie (Hauptfach)
Ethnologie (1. Nebenfach)
Philosophie (2. Nebenfach)
Betreuer: Prof. Dr. Wolfgang Essbach

Okt. 1991 – Feb. 1993 Ergänzungsstudium (für Promotion in Freiburg im Br.)
Soziologie (HF), Ethnologie (1. NF); Philosophie (2. NF)

März 1991 – Okt. 1991 DaF (Deutsch als Fremdsprache)

Studium an der Yonsei Universität in Seoul (Südkorea)

März 1988 – Feb. 1990 Soziologie (M.A.)
März 1983 – Feb. 1988 Soziologie (B.A.)

Wissenschaftliche Laufbahn

Mai 2016 –	Wissenschaftliche Mitarbeiterin am Lehrstuhl für Soziologie, insbesondere Europa- und Globalisierungsforschung der Universität Bamberg
Okt. 2013 – Sep. 2015	Wissenschaftliche Mitarbeiterin (auf Funktionsstelle) am Institut für Soziologie der TU Chemnitz
Juli 2009 – Sep. 2013	Wissenschaftliche Mitarbeiterin am Lehrstuhl für Organisations- und Wirtschaftssoziologie des Max-Weber-Instituts für Soziologie der Universität Heidelberg
Apr. 2009 – März 2010	Lehrbeauftragte am Fachbereich Koreanistik an der Universität Hamburg
Apr. 2009 – Juni 2009	Wissenschaftliche Mitarbeiterin am Exzellenzcluster “Asia and Europe in a Global Context” der Universität Heidelberg
Dez. 2008 – Feb. 2009	Wissenschaftliche Mitarbeiterin am Lehrstuhl für Organisations- und Wirtschaftssoziologie des Max-Weber-Instituts für Soziologie der Universität Heidelberg
Juni 2006 – Okt. 2008	Wissenschaftliche Mitarbeiterin am Institut für Asienstudien (IAS) des Leibniz-Instituts für Globale und Regionale Studien (GIGA) in Hamburg
Juli 2003 – Mai 2006	Associated Research Fellow am Institut für Asienstudien (IAS) des Leibniz-Instituts für Globale und Regionale Studien (GIGA) in Hamburg
Sep. 2002 – Aug. 2003	Stipendiatin (Postdoc) der <i>Korea Research Foundation</i> in Seoul
März 2000 – Feb. 2003	Lehrbeauftragte für Soziologie an der Yonsei Universität in Seoul
Juli 1998 – Jan. 2000	Wissenschaftliche Mitarbeiterin an der Sozialwissenschaftlichen Forschungsstelle (SOFOS) der Otto-Friedrich Universität in Bamberg

Auszeichnungen und Preise

2005	“Excellent Article” durch <i>Korean Sociological Association</i> für: A Sociological Approach about the Production and Chronisation of Mental Illness – Focused on Autobiographic Narratives, <i>Korean Journal of Sociology</i> , Vol. 38, Nr. 2 (auf Koreanisch)
2002	“Excellent Book for Basic Sciences” durch <i>Korean National Academy Sciences</i> für: <i>Leben und Wohnen in Raum und Zeit</i> , Hanul: Seoul (auf Koreanisch)

Wissenschaftliche Publikationen

Aufsätze

- 2019 “Intermediäre Akteure hinter den Kulissen demokratischer Wahlen. Der Fall Südkorea.” *ASIEN* 150/151: 52-71
- 2019 “Qualitative Analyse von Chats und anderer usergenerierter Kommunikation.” In *Handbuch Methoden der empirischen Sozialforschung* (2. Auflage), hrsg. Nina Baur und Jörg Blasius, 1041-1051. Wiesbaden: Springer VS
- 2018 “Spontane Mobilisierung und der Wandel kollektiver Formationen im Internet. Eine Fallstudie zur PEGIDA-Bewegung”, In *Wissensrelationen: Beiträge und Debatten zum 2. Sektionskongress der Wissenssoziologie*, hrsg. Angelika Pofertl und Michaela Pfadenhauer, 276-287. Weinheim/Basel: Beltz Juventa
- 2017 “Spontane Mobilisierung und der Wandel kollektiver Formationen im Internet. Eine Fallstudie zur PEGIDA-Bewegung.” *Forum Qualitative Sozialforschung* 18(1)
- 2014 “Familie in Asien”, In: *Handbuch Familiensoziologie*, hrsg. Hill, Paul B. Hill und Johannes Kopp, 179-206, Wiesbaden: Springer VS
- 2014 “The Construction of Regional Identities in East Asia”, in: *Social Theory and Regional Studies in the Global Age*, edited by Said Amir Arjomand (Pangaea II: Global/Local Studies), New York: SUNY Press [mit Thomas Kern und Lotta Mayer]
- 2013 “Ethnic Chinese in South Korea: Interplay between Ethnicity, Nationality and Citizenship”, In *Citizenship and Migration in the Era of Globalization: The Flow of Migrants and the perception of Citizenship in Asia and Europe*, eds. Markus Pohlmann, Jonghoe Yang and Jong-Hee Lee, Heidelberg: Springer
- 2012 “Werte, kollektive Identität und Protest: Die Mobilisierung der Occupy-Bewegung in den USA,” *Aus Politik und Zeitgeist (APuZ)* 25/26: 29-36: [mit Thomas Kern]
- 2011 “Zivilgesellschaftliche Mobilisierung und neue Kommunikationstechnologien in Südkorea, Taiwan, den Philippinen und Thailand im politischen Wandel”, *Journal für Entwicklungspolitik (JEP)* 4: 9-29 [mit Thomas Kern]
- 2011 “Citizen Journalism: The Transformation of the Democratic Media Movement”, In *From Democracy to Civil Society*, eds. Gi-wook Shin and Paul Chang, London: Routledge [mit Thomas Kern]
- 2010 “The Women’s Movement and the Transformation of the Family Law in South Korea: Interactions between Local, National, and Global Structures,” *European Journal of East Asian Studies (EJEAS)* 9(1): 67-86

- 2009 "The Making of a Social Movement," *Current Sociology* 57(5): 637-660 [mit Thomas Kern]
- 2009 "The Korean Comfort Women Movement and the Formation of a Public Sphere in East Asia," *Korea Year Book 2009. Politics, Economy and Society*, eds. Patrick Köllner etc. [mit Thomas Kern]
- 2009 "Die Entstehung des neuen demokratischen Medienaktivismus in Südkorea: Struktureller Kontext, Handlungsformen und Akteure," *ASIEN – German Journal of Contemporary Asia* 111: 12-34 [mit Thomas Kern]
- 2008 "The Construction of Self-Identity in the Chronically Mentally Ill: A Focus on Autobiographic Narratives of Mentally Ill Patients in South Korea," *Qualitative Sociology Review* 4 (1): 150-170
- 2008 "Social Movements as Agents of Innovation: Citizen Journalism in South Korea", German Institute of Global and Area Studies Working Papers Nr.73: 1-37 [mit Thomas Kern]
- 2008 "The Construction of Self-Identity in the Chronically Mentally Ill: A Focus on Autobiographic Narratives of Mentally Ill Patients in South Korea," *Qualitative Sociology Review* 4 (1): 150-170
- 2005 "Die Entstehung und Entwicklung des Gesundheitswesens in Südkorea," *Jahrbuch Korea 2005. Politik – Wirtschaft – Gesellschaft*, Hrsg. Patrick Köllner u.a., Hamburg: Institut für Asienkunde [mit Thomas Kern]
- 2005 "Gesundheitspolitik für psychisch Kranken seit den 1990er Jahren in Südkorea: Entstehung des psychiatrischen Feldes und seine gesellschaftliche Einbettung," *Jahrbuch Korea 2005. Politik – Wirtschaft – Gesellschaft*, hrsg. Patrick Köllner u.a., Hamburg: Institut für Asienkunde [mit Thomas Kern]
- 2004 "A Sociological Approach about the Production and Chronisation of Mental Illness – Focused on Autobiographic Narratives," *Korean Journal of Sociology* 38(2): 101-134 (auf Koreanisch)
- 2002 "Prostitution and Women's Policies," In *Women's Policies in Korea*, eds Korean Research Institute for Women's Policies, Chi-sik-ma-dang: Seoul (auf Koreanisch)
- 2001 "Between Foreign and Native Cultural Identities. Problems of Mutual Perception in Comparative Culture Studies," *Phenomena and Cognition* 25(3): 119-146 [mit Thomas Kern] (auf Koreanisch)
- 2001 "Between Foreign and Native Cultural Identities. Problems of Mutual Perception in Comparative Culture Studies," *Phenomena and Cognition* 25(3): 119-146 [mit Thomas Kern] (auf Koreanisch)
- 2001 "Syncretism in Korea and Germany," *Religion and Culture* 7: 131-154 [mit Thomas Kern] (auf Koreanisch)
- 2001 "A Sociological Approach to Empowerment – A Case Study of Social Work Practice in Germany," *Social Development Studies* 7: 187-214 (auf Koreanisch)

Monografien

- 2001 *In Dialogue with the Data – Outline and Interpretation of Empirical Research*, Hanul: Seoul (Lehrbuch für empirische Sozialforschung) (auf Koreanisch)
- 2001 *Leben und Wohnen in Raum und Zeit*, Hanul: Seoul (koreanische Übersetzung der Dissertation). 2.Aufl. in 2011
- 1998 *Leben und Wohnen in Raum und Zeit – Die Verknüpfung von Stadt- und Biographieforschung*, Centaurus: Pfaffenweiler (Dissertation)

Qualifikationsarbeiten

Postdoktorale Forschung (2004)

Titel:	“Abweichung und Biographie: Soziale Definition und Reintegration von Psychiatriepatienten in Südkorea”
Methode:	Feldstudie in einer sozialpsychiatrischen Einrichtung in Seoul
Schwerpunkt:	Medizinsoziologie; Kultursoziologie; Sozialpolitik; Professionssoziologie

Dissertation (Ph.D.) (1997)

Titel:	“Leben und Wohnen in Raum und Zeit. Die Verknüpfung von Stadt- und Biographieforschung am Beispiel des Freiburger Stadtteils Weingarten”
Methode:	Feldstudie in Weingarten, einem Stadtteil von Freiburg i.Br mit sozialen Brennpunkten
Schwerpunkt:	Stadtraum, Sozialpolitik, Sozialarbeit, Stadtplanung, Ausländerpolitik, ethnische Minoritäten, Fremdkulturen

Master of Arts (M.A.) (1990)

Titel:	“Geschlecht, Arbeit und Macht. Feldstudie in einem Elendswohnviertel in Seoul”
Methode:	Feldstudie in einem Elendswohnviertel in Seoul über Frauen, die biographisch am sozialen Aufstieg gescheitert sind.
Schwerpunkt:	Soziologie, Frauenforschung, Sozialpolitik, Stadtplanung, Subkultur der Armut

Bachelor of Arts (B.A.) (1988)

Titel:	“Bewusstseinsbildung als Erziehungsziel in der Abendschule für Arbeiterinnen in Seoul”
Methode:	Feldstudie an der Abendschule eines Arbeiterviertels in Seoul, die durch deutsche Entwicklungshilfe finanziert wurde.
Schwerpunkt:	Soziologie, Politik, Erziehungswissenschaft

Eingeworbene Drittmittelprojekte

Feb. 2018 – Dez. 2018	<p><i>Wie lässt sich Populismus begründen und rechtfertigen? Ein Vergleich von der Brexit-Kampagne in Großbritannien und der Präsidentschaftswahl in Südkorea</i></p> <p>Interne Projektförderung der Universität Bamberg</p> <p>Anschubfinanzierung für ein Drittmittelprojekt</p>
Mär. 2017 – Mai. 2017	<p><i>Discourse on and Praxis of Democracy in Korea</i></p> <p>DAAD-Programms für Bilateralen Wissenschaftleraustausch mit Korea</p> <p>Einladende Institution: Institute of Peace and Unifications Studies an der Seoul National Universität, Südkorea</p>
Sep. 2002 – Aug. 2003	<p><i>Deviance and Biography: Social Definition and Reintegration of Psychiatric Patients</i></p> <p>Postdoc-Stipendium der Korea Research Foundation</p> <p>Kultursoziologische Feldstudie über die Narrative chronisch-psychisch Kranker und Mitarbeiter in südkoreanischen Gesundheitseinrichtungen.</p>

Wissenschaftliche Mitarbeit in Drittmittelprojekten

Okt. 2015 – Sep. 2017	<p><i>Postsozialistische Zivilgesellschaften in der Transformation – (Ost-)Deutschland und Russland im Vergleich</i></p> <p>BMBF, Leitung: Prof. Dr. Thomas Kern, Universität Bamberg</p> <p>Die Work-Reihe beschäftigt sich mit der Frage, wie sich die Zivilgesellschaften in (Ost-) Deutschland und Russland im Zusammenspiel mit den politischen und wirtschaftlichen Transformationen nach dem Ende des Sozialismus entwickelt haben.</p>
Okt.2011-Sept.2013	<p><i>The Transculture of Capitalism – Challenges of a New Spirit?</i></p> <p>Excellence cluster der Universität Heidelberg, Leitung: Prof. Dr. Markus Pohlmann</p> <p>The study aims at exploring signs of transculturality and a new capitalist spirit in the collective scripts of elites.</p>
Okt. 2011– Jan. 2013	<p><i>Top-Managers in East Asia – Career Patterns and Action Orientations</i></p> <p>DFG, Leitung: Prof. Dr. Markus Pohlmann, Universität Heidelberg)</p> <p>Vergleichsstudie über Werte- und Handlungsorientierung der Top-Manager in Südkorea, Japan und China</p>

Juni 2006 – Juli 2008	<p><i>Innovation and Contention. Protest Waves in South Korea, 1988 – 2005</i></p> <p>VW-Stiftung, Leitung: Dr. Thomas Kern</p> <p>Untersuchung von kulturellen Innovationsprozessen im südkoreanischen Bewegungssektor auf der Grundlage von drei Fallstudien (Medienreform-, Frauen- und Umweltbewegung) an der Schnittstelle von lokaler, regionaler und globaler Zivilgesellschaft</p>
Juli 1998 – Jan.2000	<p><i>Christliche Religiosität und Lebensführung im interkulturellen Vergleich – eine empirische Untersuchung am Beispiel christlicher Gemeinden in Korea und Deutschland</i></p> <p>VW-Stiftung, Leitung: Bamberg Universität</p> <p>Kulturvergleichende Analyse religiöser Praktiken christlicher Gemeinden in Südkorea und Deutschland</p>

Sprachkenntnisse

Koreanisch	Sehr gut (Muttersprache)
Deutsch	Sehr gut (Lesen, Sprechen, Schreiben)
English	Gut (Lesen, Sprechen, Schreiben)
Chinesisch	Grundstufe (Lesen altchinesischer <i>Hanja</i> -Zeichen)
Japanisch	Grundstufe (Lesen und Sprachverstehen)

EDV-Kenntnisse

Sehr gute Kenntnisse in der Bearbeitung mit MAXQDA (Software für qualitative Datenanalyse)